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令 和 ２ 年 第 ２ 回 ひ た ち な か 市 

教 育 委 員 会 ２ 月 定 例 会 会 議 録 

 

開会 １５：５０ 

 

教 育 長   （あいさつ，開会の宣言） 

 

協議事項１  ひたちなか市立学校設置条例の一部を改正する条例制定（案）について 

 

学務課長   それでは私の方から，協議事項１ひたちなか市立学校設置条例の一部を改正する条

例制定（案）について説明させて頂きます。１２月議会において，本条例の改正につ

いて美乃浜学園ということで一度ご審議いただいております。本日は幼稚園について

の改正ということでご審議をお願いしたいと思います。資料をめくっていただいて２

ページからご説明いたします。改正理由を読ませていただきます。今般，ひたちなか

市立幼稚園再編計画に基づき，令和元年度末にひたちなか市立勝倉幼稚園，ひたちな

か市立市毛幼稚園，ひたちなか市立高野幼稚園，ひたちなか市立那珂湊第二幼稚園及

びひたちなか市立平磯幼稚園を廃園とし，令和２年度末にひたちなか市立磯崎幼稚園

を廃園とするため，別表中のこれらの幼稚園の規定を削る改正をしようとするもので

す。内容の説明に入ります。４ページをご覧ください。新旧対照表がございます。別

表第３にて現在規定上１０園あるのが，先ほど申し上げた通り今年度末で５園削除い

たします。５ページの別表第４にて，５園になった後，再編計画で残った磯崎幼稚園

が統合校開校時の令和３年４月に廃園ということになり，存続幼稚園は４園となりま

す。４ページと５ページはどちらも幼稚園の表ですが，別表第３と別表第４となって

おります。別表第３は現行の条例をそのまま改正するものでございまして，令和２年

４月１日から施行するものでございます。別表第４は施行日が令和３年４月１日にな

ります。この時に，以前ご審議いただいた統合校が追加された表が別表第３になりま

して，幼稚園の表は下に送りまして別表第４となります。説明は以上です。ご審議の

程よろしくお願いいたします。 

 

【質疑・意見など】 

 

石川委員   那珂湊地区の幼稚園がこれから閉園していくにあたって，那珂湊第一幼稚園と那珂

湊第三幼稚園の名称を変更する予定はありますか。 

学務課長   数字が欠番になってしまいますので，整理して「第一」「第二」とする考え方もある

かと思いますが，現状では名称を変更するという考えは持っておりません。それぞれ

の幼稚園に歴史がありますので，簡単に変更してよいものかというのもあります。今
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後，閉園して時間がたち同様のご意見を市民の間からいただくようになった際に，は

検討すべき事柄かと考えています。 

石川委員   長い幼稚園の歴史の中で，名称も当然地域や卒園したお子様にとっては思い入れが

あることですので，慎重に検討していってほしいと思います。 

西野委員   具体的に，園児数が何人以下になったから廃園にした，ということですか。 

学務課長   もともと児童生徒数，園児数が先細りになっていくなかで再編計画が出まして，拠

点園を絞り込んでその中で一定の規模を確保しながら市の幼児教育を行っていこうと

いうもとでの閉園ですので，具体的にどこの幼稚園が何人になったから閉園しますと

いうものではありません。平磯幼稚園につきましては以前からずっと休園しておりま

すが，ほかの四園と合わせて閉園の手続きを行うものです。 

 

 

議案第２号  ひたちなか市指定有形文化財（建造物）の指定について 

 

総務課長   それでは，議案第２号ひたちなか市指定文化財（建造物）の指定についてご説明さ

せて頂きます。資料は６ページから１１ページと，本日お配りしました A４番縦書き

の写真が載った資料です。今回の指定につきましては，前回の１月定例会の「その他」

の事項の中で，ご説明させていただきました､ひたちなか市文化財保護審議会に諮問い

たしました２件の建造物について，同審議会よりいずれも市の指定有形文化財として

指定し，保存と活用を図ることが適当である旨の答申を得られましたことから，議案

として提出させていただくものです。 

改めて２件の建造物について簡単に説明させていただきます。７ページをお開きい

ただき，併せて本日お配りしました A４番縦書きの写真が載った資料をご用意願いま

す。１件目は名称「旧会澤家住宅」，数量は１棟です。所在は阿字ヶ浦町ですが，国営

ひたち海浜公園「みはらしの里」に，昨年度，県の指定になりました「旧土肥家住宅」

の近くに立地しております。位置図と外観の写真は A４番縦書きの資料をご参照願い

ます。８ページ及び９ページをお開きください。市文化財保護審議会の答申を記載し

ました。９ページの「３ 特徴及び意義」に記載のとおり，旧會澤家住宅は，建設当

初は長倉村（現常陸大宮市）に山伏の家として建てられたと言われています。１７０

０年半ば頃に，そのもとの部分を那珂市鴻巣に移築して「イタノマ」部などを増築，

その後，１８００年代半ば頃に土間部分が増築され，現在は，国営ひたち海浜公園「み

はらしの里」に移築されており，昨年の７月にオープンして入場者に開放しておりま

す。９ページ後段の記載のとおり，旧会澤家住宅は，地域の歴史との物語性もあると

の評価であり，市指定有形文化財として指定し，保存と活用を図ることが適当である

との答申であります。 

お手数ですが，資料の７ページにお戻りください。もう１件につきましては，２つ
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目の枠に記載の名称「稲荷神社（四郎介稲荷神社）本殿及び拝殿」，数量は２棟です。

所在地は湊中央２丁目です。別資料に位置図と外観を掲載しましたが，位置図を見て

いただくと那珂湊駅前を通る県道水戸那珂湊線沿いにあり，那珂湊駅と位置図の右

側・東側にある「おさかな市場」の中間ぐらいに位置しております。１０ページをお

開きください。「３ 特徴及び意義」に記載のとおり，「稲荷神社」の大きな特徴とし

ては，拝殿の四方に見事な彫刻が施されている点です。本殿については，彫刻等は施

されていませんが，後段に記載のあるとおり，神社は，本殿と拝殿が一体で切り離す

ことができないこと，創建されてから１５０年と十分な時間を経ていることから，今

回は本殿と拝殿を包括して指定の対象とすることとし，市指定有形文化財として指定

し，保存と活用を図ることが適当であるとの答申であります。 

１１ページをお開きください。ひたちなか市文化財保護条例の抜粋を記載しました。

第４条には，「教育委員会は，管内に存する有形文化財のうち，重要なものをひたちな

か市指定有形文化財に指定することができる。」と規定されております。只今説明いた

しました２件につきましては，説明させていただきましたとおり，市文化財保護審議

会よりいずれも市の指定有形文化財として指定し，保存と活用を図ることが適当であ

る旨の答申を得られましたことから，議案として提出させていただくものです。 

説明は以上です。ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

【質疑，意見など】 

なし 

 

＊ 議案第２号 ひたちなか市指定有形文化財（建造物）の指定について，全員一致で承認されま

した。 

 

 

議案第３号  ひたちなか市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める規則の

一部を改正する規則制定について 

 

青少年課長  議案第３号ひたちなか市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定

める規則の一部を改正する規則制定についてご説明させていただきます。資料の１２，

１３ページをご覧ください。１３ページに記載されている改正理由について簡潔に申

し上げます。児童福祉法の改正によって学童クラブに従事する者及びその員数は基準

省令で定める基準を参酌しつつ，市町村が地域の実情に応じて定めることができるよ

うになりました。このことに伴いまして，みなし支援員に係る規定についても市町村

の判断で期間延長が可能になりました。ちなみに現行の国の基準は学童クラブ一クラ

スにつき２人以上支援員を配置してうち一人は資格取得を開始する，となっておりま
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す。また，資格がない者についても令和２年３月３１日までに資格取得予定のものに

ついては支援員とみなすことができるとしているところでございます。公立学童クラ

ブにつきましては，定期的に放課後学童支援員の認定資格取得を進めているところで

はございますが，資格取得には２年以上かつ２，０００時間以上の学童クラブの勤務

経験の要件がございます。取得できていない支援員も現在ございます。さらに長期休

業時などについては支援員のシフトによっては資格取得者を配置するのが難しいとき

がございます。このため，今回みなし支援員の経過措置を延長するものでございます。

なお，延長期間につきましては，令和２年４月から学童クラブに新規採用で業務に従

事する場合に，県内で研修を受講できるのが最短でも令和４年度ということになりま

すので，令和５年３月３１日まで期間を延長するものでございます。１６ページをご

覧ください。新旧対照表でございますが，「令和２年３月３１日」から「令和５年３月

３１日」に改正するものでございます。 

 

【質疑・意見など】 

石川委員   現在，未取得者は何名くらいいるのですか。 

青少年課長  現在，学童支援については嘱託職員が９２名，有償ボランティアが１０４名，合わ

せて１９６名の方に支援員として働いていただいております。有資格者はそのうち１

０４名でございまして５３パーセントでございます。年間約２０名ずつ資格取得させ

ている状況です。 

 

 

＊ 議案第３号 ひたちなか市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める規則

の一部を改正する規則制定について，全員一致で承認されました。 

 

 

教 育 長    （閉会の宣言） 

 

閉会 １６：２０ 


